
Stadt Köthen (Anhalt)
Der Oberbürgermeister

Niederschrift 
über die 10. Sitzung des Ortschaftsrates Arensdorf
öffentlicher Teil

Köthen (Anhalt), 19.02.2016

Die Sitzung fand statt:

Datum :
Beginn : 
Ende :

27.01.2016
19:00
20:30

Ort :
Straße :
Raum :

06369 A r e n s d o r f
Pappelplatz 2
Sitzungsraum 1. Etage (FFW)

Anwesende Mitglieder
lt. Teilnehmerliste :

5 (siehe Anhang) 

Von der Verwaltung
waren anwesend :

Jürgen Richter 
Steffi Paschkowski 

Außerdem waren
anwesend (Gäste) :

Herr Möllmann - Betriebsleiter Wimex 
Herr Rüger - Betriebsleiter Bördegarten

Tagungsleitung : Tobias Kasperski

Schriftführer : Steffi Paschkowski 

Ortsbürgermeister Amtsleiter Protokollführerin

Tobias Kasperski Jürgen Richter Steffi Paschkowski



Tagesordnung

TOP Thema Vorl.-Nr. 

1 Eröffnung 

1.1 E i n w o h n e r f r a g e s t u n d e -  
1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Ordnungsmäßigkeit der -  
 Ladung   

2 Behandlung der öffentlichen TOPs 

2.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (öffentlicher Teil) -  
2.2 Informationen der Verwaltung (öffentlicher Teil) -  
2.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
2.4 Bestätigung der Tagesordnung (öffentlicher Teil) -  
2.5 Änderungsbeschluss zum Beschluss 2015054 des Stadtrates vom 2015167/3  
 02.07.2015   
2.6 Neubau einer Lager- und Produktionshalle in Köthen (Anhalt) Ortsteil 2015168/1  
 Arensdorf, Köthener Straße 7   
2.7 Berufung des stellvertretenden Ortswehrleiters der Ortswehr Arensdorf 2016013/1  
2.8 Anfragen und Anregungen (öffentlicher Teil) -  

3 Behandlung der nichtöffentlichen TOPs 

3.1 Bestätigung der Niederschrift der letzten Sitzung (nichtöffentlicher -  
 Teil)   
3.2 Informationen der Verwaltung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.3 Informationen des Ortsbürgermeisters -  
3.4 Bestätigung der Tagesordnung (nichtöffentlicher Teil) -  
3.5 Anfragen und Anregungen (nichtöffentlicher Teil) - 



Protokolltext

1
Herr Kasperski begrüßt die Ortschaftsratsmitglieder sowie Einwohner der Ortschaft, Herrn Möllmann, 
Betriebsleiter der Wimex, Herrn Rüger, Betriebsleiter von Bördegarten und der Vertreter der 
Verwaltung, Herrn Richter und Frau Paschkowski und eröffnet die Sitzung.

1.2 
Herr Kasperski stellt die Beschlussfähigkeit bei 5 anwesenden Ortschaftsratsmitgliedern sowie die 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung fest.

2.1
Die Niederschrift der letzten Sitzung wird einstimmig bestätigt. 

2.2
Frau Paschkowski berichtet, dass eine Begradigung des Fußweges Pappelplatz erfolgt ist. Bezüglich 
der Laubentsorgung in der Ortschaft weist Frau Paschkowski daraufhin, dass die Anlieger das Laub 
nach der Straßenreinigungssatzung der Stadt Köthen (Anhalt) zu entfernen haben. Die Entsorgung 
erfolgt über Laubsäcke (für berechtigte) oder eigene Entsorgungswege wie Tonne oder Kompost.
Die fehlenden Schilder in der Bahnhofsstraße, Alte Reihe, Neue Siedlung und Birkenweg werden 
durch die Stadt montiert. Abschließend erklärt Frau Paschkowski, dass am Teich Pappelplatz ein 
Schilfschnitt erfolgt ist.

Herr Richter informiert über den Umgang mit Quittungen in der Verwaltung. 

2.3
Herr Kasperski informiert, dass an der Kreisstraße K2074 – Kreuzung Köthener Straße – Karl-Marx-
Straße der Hinweis auf die Ortschaft Arensdorf fehlt, sowie auch bei der B 183. Er bittet die 
Verwaltung, den Landkreis darauf aufmerksam zu machen.

2.4
Die Tagesordnung (öffentlicher Teil) wurde einstimmig bestätigt.

2.6
Herr Möllmann, Betriebsleiter Wimex und Herr Rüger, Betriebsleiter Bördegarten erläutern ihr 
Bauvorhaben in der Ortschaft.

Herr Kasperski fragt nach der Mehrbelastung für die Ortschaft durch die Umstellung der Produktion 
beim Bördegarten.

Herr Rüger erklärt, dass es bei der Umstellung der Produktion um Regionalkulturen geht. Der 
Endverbraucher soll seine Produkte aus der Region beziehen, eine Mehrbelastung ist derzeit für die 
Ortschaft nicht abzusehen. 

Der Ortschaftsrat beklagt den Dreck und den Lärm durch das Fahren von landwirtschaftlichen 
Maschinen. Es wird gefordert, dass hierzu Lösungen gefunden werden müssen.

Herr Rüger erklärt, dass er Lösungen suchen wird.

Herr Zander spricht die Abwasserbeseitigung an, derzeit wird das Wasser an Feldwegen abgeleitet.

Herr Rüger erklärt, dass ein Abwasseraufbereitung – Sammelbecken mit entstehen soll. 

Der Ortschaftsrat, Herr Möllmann und Herr Rüger entscheiden, in einem gesonderten Termin über die 
einzelnen Themen genauer zu sprechen. 



2.8
Herr Zander erklärt, dass eine Hecke an der Ecke Dorfstraße – Bahnhofsstraße verschnitten werden 
muss, hier ist kein Durchgang mehr frei.

Frau Kunert informiert über die Bäume die entlang des Feldweges Richtung Wimex – Hühnerfarm 
stehen. Diese wurden maschinell soweit geschnitten, dass sie alle abgestorben sind.

Ende der Sitzung


